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Dengue: mais de 60 casos já foram
notificados pela saúde em Goioerê

Com mais de 60 noti-
ficações, dezenas de ca-
sos suspeitos e um con-
firmado, a Secretaria de
Saúde de Goioerê está
alertando a população,
sobre a importância de
se manter os cuidados
contra a dengue.

Novo presídio estadual será
inaugurado nesta quarta-feira

O governo do Paraná
inaugura nesta quarta-feira, dia
9, o presídio de Campo
Mourão. A cerimônia de
inauguração será às 8h30,
com a presença de autorida-
des, em especial daquelas
ligadas à segurança pública.
O novo presídio, com
capacidade para 382 deten-
tos, fica no Jardim Cidade
Nova e atualmente é utilizada
pelo estado como unidade
sentinela para abrigar presos
com suspeita de Coronaví-
rus.

Hemonúcleo busca
por doadores de ‘O’

O Hemonúcle de Campo
Mourão, órgão que atende
os 25 municípios da região,
está solicitando doações de
sangue - especialmente do
tipo O negativo. De acordo
com Reginaldo Riguetti, che-
fe do órgão, os estoques estão

em baixa e a preocupação
começa a ficar grande.
Reginaldo pede que os
doadores façam o agenda-
mento para a esta semana.
Segundo ele, o ideal seria pelo
menos 50 doadores em um
dia.

Vice-prefeito Ernani anuncia
mais R$ 150 mil para Goioerê

O vice-prefeito de Goi-
oerê, Ernani Leite, anun-
ciou sexta-feira, dia 4, a
liberação de mais R$ 150
mil para a saúde do municí-
pio. Segundo ele, os recur-
sos serão aplicados em
ações de custeio. De acor-

do com Ernani, os recursos
foram garantidos através de
emenda do deputado federal
José Carlos Schianivato, que
muito tem feito em favor de
Goioerê, em especial pelo
fortalecimento da saúde.

Pastoral realiza
campanha para o

Natal das crianças
em Goioerê

A Pastoral da Criança
de Goioerê, está realizan-
do uma importante cam-
panha de arrecadação de
brinquedos para o Natal
deste ano. A campanha in-
centiva as pessoas a pega-
rem um cartão e fazer a
sua doação.

Moreira Sales: prefeito Rafael tem nome
cotado para presidência do CIS-Comcam

UEM desenvolve
software que ajuda
a elaborar grade de

horários escolar
A definição de horári-

os de aulas para os profes-
sores e alocação de salas
para as disciplinas é uma
tarefa que toda instituição
de ensino deve fazer no
início de cada ano letivo.
É uma incumbência que,
além de consumir horas
de trabalho para conseguir
uma solução viável ,
envolve alguns cuidados
como disponibilidade do
professor, adequação de
salas conforme a
disciplina ou turma, entre
outras variáveis.

UTF recebe selo
Sesi ODS com

projeto de combate
à disseminação

da Covid-19
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O vice-prefeito de
Goioerê, Ernani Leite,
anunciou sexta-feira, dia
4, a liberação de mais R$
150 mil para a saúde do
município. Segundo ele,
os recursos serão
aplicados em ações de
custeio.

De acordo com
Ernan i, os recursos
foram garantidos através
de emenda do deputado
federal  José Carl os
Schianivato, que muito
tem feito em favor de
Goioerê, em especial
pelo fortalecimento da
saúde.

“O dep utado
Schiavinato é um grande
parceiro de Goioerê e
prova disso é que ele não
tem medido esforços
para buscar recursos para
a nossa cidade. Está aí
mais u ma con quista
alcançada com o apoio
dele”, disse Ernani.

O vice-p refeito
lembra que nestes quase
quatro anos, a saúde de
Goioerê recebeu mais de
R$ 12 milhõ es
viabilizados através de

Vice-prefeito Ernani anuncia
mais R$ 150 mil para Goioerê

tratativas do diretório
mu nic ipal  do  PP –
Partido Progressista.

“Estamos encerrando
o mandato com a cabeça
erguida e cientes de que
fizemos a nossa parte,
garantindo recursos para
a nossa c idade, em
especial para a área da
saúde”, finalizou o vice-
prefeito.

O prefeito de Moreira
Sales, Rafael Bolacha,
aparece cotado para ser o
próximo presidente do
CIS-Comcam - Consórcio
Intermunicipal de Saúde da
Comcam.

O consórcio é dos mais
importantes e congrega os
25 municípios da região,
sendo o órgão responsável
por dar encaminhamento
a exames e consultas
especializadas de todas as
cidades da região.

Hoje, o CIS-Comcam
atende milhares de
pacientes dos 25
municípios,  com
atendimento concentrado
em Campo Mourão, sede

Moreira Sales: prefeito Rafael tem nome
cotado para presidência do CIS-Comcam

do órgão.
De acordo com

Bolacha, a expectativa é
boa e caso viabilize sua
eleição,  seu principal
projeto é a
descentralização dos
serviços de medicina
especializada concentrado
em Campo Mourão.

“Nosso objetivo é
descentralizar estes
serviços,  através de
parcerias com
profissionais da área em
municípios como Ubiratã
e Goioerê”,  disse ele,
citando que isso os
pacientes teriam melhores
condições de
atendimento.O prefeito Rafael Bolacha: eleição na CIS-Comcam

O vice-prefeito Ernani Leite com o deputado Schiavinado

Nova Ferrovia
Cascavel, município sede

da Ferroeste, também será o
centro das ligações da Nova
Ferrovia. O projeto que está
sendo estudado inclui a
construção de uma malha
entre Maracaju e Cascavel, a
revitalização do atual trecho
ferroviário entre Cascavel a
Guarapuava e a construção
de um novo traçado entre
Guarapuava e Paranaguá,
além de um ramal multimodal
entre Cascavel e Foz do
Iguaçu.

Menor tarifa
O deputado Luiz Claudio

Romanelli (PSB) disse que o
pedágio está erodindo no
Paraná, momento mais do que
propício para mobilização da
sociedade e exigir que a nova
licitação se dê pela menor
tarifa e não pelo regime de
outorga como pretende o
governo federal. “Hoje,
tivemos uma boa notícia: a
justiça federal condenou mais
um punhado de malfeitores
por esquema de corrupção
no pedágio”, afirmou.

Turismo
levantamento inédito da

Decolar mostra que Foz do
Iguaçu é a cidade no Paraná
mais procurado por turistas
estrangeiros. Os argentinos e
os chilenos são, pelo segundo
ano consecutivo, os povos que
lideram as emissões de
passagens para o Brasil no
verão de 2021. Confira quais
as 10 cidades preferidas, Rio
de Janeiro (RJ), Búzios (RJ),
Foz do  Iguaçu  (PR),
Florianópolis (SC), Salvador
(BA), Porto de Galinhas (PE),
Natal (RN), Porto Seguro
(BA), Maceió  (AL),
Balneário Camboriú (SC).

Turismo II
Segundo o levantamento,

esses são os dez países que

mais enviarão turistas para o
Brasil: Argentina, Chile,
Estados Unidos,  Peru,
Colômbia, Uruguai, México,
Equador,  Costa Rica,
Panamá.

Ponte José Richa
Os deputados Hussein

Bakri (PSD) e Alexandre Curi
(PSB), o prefeito Santin
Roveda (PL) e o prefeito eleito
Bachir Abbas (PP), atual
vice-prefeito, convidaram o
governador Ratinho Junior
para a inauguração da Ponte
José Richa,sobre o rio Iguaçu,
em União da Vitória. “A ponte
está praticamente pronta e já
tem muita gente utilizando-
a”, disse Santin Roveda.

A ponte…
A ponte de 492,8 metros

(13 metros de largura), a maior
obra pública do Paraná, tem
duas faixas e acostamento,
custou R$ 24,5 milhões, e deve
ser inaugurada na próxima
sexta-feira, 11. Também
foram revitalizados 2.874,2
metros de vias existentes em
seu entorno e implantados
1.700 metros de novas vias.
A prefeitura de União da
Vitória é parceira no projeto.

Aprovada!
Ao ser  aprovada a

primeira vacina para Covid-
19, o Reino Unido publicou a
lista de grupos para receber
as doses in iciais do
medicamento, operação que
está prevista para iniciar
nesta terça-feira,  8. O
imunizante a ser recebido por
esse púbico é o desenvolvido
pela farmacêutica
americana Pf izer  em
parceria com a empresa de
biotecnologia alemã
BioNTech. O fármaco
recebeu aval da agência
reguladora após apresentar
resultados de eficácia em
95%.

Inauguração
O Aeroporto Municipal de Cascavel, Coronel Adalberto

Mendes da Silva, foi inaugurado nesta segunda-feira, 7. A
obra, estimada em R$ 40 milhões, teve apoio dos governos
Municipal, Estadual, Federal e Itaipu Binacional. O novo
aeroporto era esperado a quase dez anos. O espaço de 6
mil metros quadrados de área marca o primeiro salto do
município na questão de infraestrutura e logística. “O novo
aeroporto vai conectar o Oeste com o mundo”, destacou
o prefeito Leonaldo Paranhos.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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Dengue: mais de 60 casos já foram
notificados pela saúde em Goioerê

Com mais de 60 no-
tificações, dezenas de
casos suspeitos e um
confirmado, a Secreta-
ria de Saúde de Goioerê
está alertando a popula-
ção, sobre a importân-
cia de se manter os cui-
dados contra a dengue.

A preocupação das
au to r id ades,  é  q u e
muit as p essoas têm
relaxado nos cuidados,
o que pode acabar con-
tribuindo para que au-
mente os locais de re-
produção e proliferação
do mosquito transmis-
sor da doença.

“Os criadouros geral-
men te  ficam n o
ambiente familiar e se
estamos passando mais
tempo em casa, estamos
mais expostos ainda”,
alerta a enfermeira Li-
lian Ohara, citando que
a população deve estar
atenta tanto à pandemia
q u an t o  ao s d emais
perigos.

CASO POSITIVO: -
O p rimeiro  caso
positivo de dengue em

Números têm crescido a cada dia: população precisa estar atenta aos cuidados básicos para evitar proliferação da doença

Goioerê, foi confirma-
do há poucos dias e
acende o sinal de alerta
para a prevenção à do-
ença.

O município já tem
histórico da presença
d o  mo sq uit o  aed es

aegypti e todos os cui-
dados devem ser obser-
vados, visando evitar
uma epidemia como a
do ano passado.

Segundo a Saúde,
agentes de endemias es-
tão realizando visitas nas

residências e domicílios
comerciais, oportunida-
de que têm constatado
em que há bairros, como
a região central,  por
exemplo, em que estão
sen do  enco nt rado s
muitos focos de dengue.

O governo do Paraná
inaugura nesta quarta-feira,
dia 9, o presídio de Campo
Mourão. A cerimônia de
inauguração será às 8h30,
com a presença de autorida-
des, em especial daquelas
ligadas à segurança pública.

O novo presídio, com ca-
pacidade para 382 detentos,
fica no Jardim Cidade Nova
e atualmente é utilizada pelo
estado como unidade senti-
nela para abrigar presos com
suspeita de Coronavírus.

Segundo o coordenador
do Depen - Departamento
Penitenciário do Paraná,
Luciano Marcelo Simões de
Brito, além do efetivo polici-
al, a unidade deverá gerar
mais de 100 empregos. O
prédio começou a ser cons-
truído em janeiro de 2014,
mas sofreu várias paralisa-
ções e alterações de proje-
tos.

Novo presídio estadual será
inaugurado nesta quarta-feira

Novo presídio foi construído na vizinha cidade de Campo Mourão

Al ém d o  caso
positivo já confirmado,
a  saú d e  aguard a
resultados de exames de
várias p esso as q u e
tiveram sintomas da do-
ença. “As pessoas pre-
cisam ter mais consci-
ência”, tem dito a dire-
tora de Vigilância Sani-
tária de Goioerê, Ana
Flávia Costa.

Para facilitar a comu-
nicação com a popula-
ção, inclusive em rela-
ção a denúncias, foi dis-
ponibilizado um telefo-
ne celular que atende
com o seguinte núme-
ro: (44) 99840-0586
(whatsapp).

A orientação da saúde
é que as pessoas possam
denunciar locais com
lixo acumulado, terre-
nos baldios sujos e falta
de cuidados com os
quintais.
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Copacol: expressivo volume de
chuva foi registrado na região

Pastoral realiza campanha para
o Natal das crianças em Goioerê

LIderanças da Pastoral Criança de Goioerê: arrecadação de brinquedos

A Pastoral da Criança
de Goioerê, está realizan-
do uma importante campa-
nha de arrecadação de brin-
quedos para o Natal deste
ano. A campanha incentiva
as pessoas a pegarem um
cartão e fazer a sua doa-
ção.

De acordo com a dire-
ção da entidade, os inte-
ressados em participar po-
derão fazer a retirada dos
cartões na Secretaria Pa-
roquial da Igreja Matriz, já
que as missas presenciais
estão suspensas.

A campanha de Natal da
Pastoral da Criança é tra-
dicional e todos os anos faz
a alegria de centenas de
crianças que são atendidas
pela entidade. A expectati-
va da campanha é das me-
lhores.

De acordo com a coor-

denação da Pastoral, o
período é tradicionalmen-
te uma época feliz na vida
de todos e que as crian-
ças precisam ainda mais
dessa alegria

A Pastoral da Criança
de Goioerê, está realizan-
do uma importante cam-
panha de arrecadação de
brinquedos para o Natal
deste ano. A campanha in-

centiva as pessoas a pega-
rem um cartão e fazer a sua
doação.

De acordo com a dire-
ção da entidade, os inte-
ressados em participar po-

derão fazer a retirada dos
cartões na Secretaria Pa-
roquial da Igreja Matriz, já
que as missas presenciais
estão suspensas.

A campanha de Natal
da Pastoral da Criança é
tradicional e todos os anos
faz a alegria de centenas
de crianças que são aten-

didas pela entidade. A ex-
pectativa da campanha é
das melhores.

De acordo com a coor-
denação da Pastoral, o pe-
ríodo é tradicionalmente
uma época feliz na vida de
todos e que as crianças
precisam ainda mais dessa
alegria.

Arrecadação é para fazer o Natal das crianças

Agua r da da  p r inc i-
palmente por parte de
p r o du t or e s  r u r a is ,
devido a recente seme-
adura de soja, a  chuva
foi registrada em De
ac or do com o e nge-
nheiro agrônomo, João
Mauricio Roy,  da Co-
pacol,  em todas as Uni-
dades da cooperativa
foi registrado um vo-
lume superior aos 70
milímetros,  o que fa-
vorece a uniformidade
das lavouras e contri-

bui com o potencial
produtivo.

“Há duas semanas
t ive m os  um a  bo a
chuva,  que somada a
essa registrada quin-
ta- fe ir a ,  me lhor a o
cenário.  Se o tempo
continuar nestas con-
dições,  possivelmen-
te teremos uma boa
produtividade”,  des-
t a c a  o  e n ge n he ir o
agrônomo.

Com r e la ç ã o  a os
m a n e jos ,  Ro y

enfatiza que devem ser
realizados de acordo
c om a  c on d iç ã o  de
cada lavoura,  princi-
pa lme nte  na s  á r e a s
mais  a vança das  – a

cautela maior deve ser
c om  os  pe r c e ve jos ,
por isso,  a  orientação
é procurar a  assistên-
cia técnica.

Ainda de acordo com
ele, os produtores de-
vem ficar atentos ao
aparecimento e doen-
ças, e nas áreas semea-
das no fim de outubro e
início de novembro, os
produtores devem in-
tensificar os manejos
de plantas daninhas. “É
importante que o soji-
cultor entre em conta-
to com o seu engenhei-
ro agrônomo, que irá
lhe orientar sobre o mo-
mento ideal para cada
manejo”, conclui João
Mauricio.

Na região de Goioerê chouve cerca de 90 milimetros
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UEM desenvolve software que ajuda
a elaborar grade de horários escolar

Pe lo  t ercei ro  ano
consecutivo ,  a UTFPR-
Un iv er sid ad e F ed er al
Tecnológica do Paraná –
campus de Campo Mourão
- recebeu o selo Sesi ODS.

Neste ano,  a ação do
Sesi buscou reconhecer as
boas práticas relacionadas
à prevenção da Covid-19 e
ações pós-pandemia.

A UT F de  Cam po
Mo ur ão  f o i
reconhecida com o projeto
in ti tu lado  “UTF PR -
Câmpus Campo Mourão e
mu nicíp io s unido s no
combate à disseminação da
Covid-19”. 

O projeto  tem como
objetivo contribuir para a
diminuição da disseminação
da Covid-19 por meio da
fabr icação  e doação de
pro duto s de  lim peza  e
desinfecção para famílias
em  s ituação  de
vulnerabilidade social, SUS

UTF recebe selo Sesi ODS com projeto
de combate à disseminação da Covid-19

e entidades beneficentes de
Campo Mourão, Roncador,
Qu ar to  Centen ár io  e
Rancho Alegre D‘Oeste.

De  aco rdo  com  a
coordenação do pro jeto,
desde o mês de abril, quando
o projeto teve in ício,  já
foram fabricados e doados
mais de 40 mil litros de
produtos saneantes. 

O projeto é coordenado
pela professora Rafaelle
Bonzanini Romero, com a
pa r t ic ip ação  d os
professores Adriano Lopes
Romero, Stephani Caroline
Beneti, Leila Isabel da Silva,
Stenio Cristaldo Heck, dos
estudantes David  Luzas
Zegolan Marcondes, Isaac
Fe lipe Machado ,  J u l io
Fava ro ,  Maria Vitór ia
Ol iv eir a Rod rigues e 
Leonardo Colli Arneiro e
de estudantes voluntários
que participaram ao longo
do projeto.Entidade foi premiada por projeto que distribui sabão para vários municípios da região Comcam

A definição de horários de
aulas para os professores e
alocação de salas para as
disciplinas é uma tarefa que
toda instituição de ensino deve
fazer no início de cada ano
letivo. É uma incumbência que,
além de consumir horas de
trabalho para conseguir uma
solução viável, envolve alguns
cuidados como disponibilidade
do professor, adequação de
salas conforme a disciplina ou
turma, entre outras variáveis.

O Grupo de Pesquisas em
Engenharia do Algoritmo
(GPEA), do Departamento de
Informática da UEM, lançou
um software que vai simplificar
a tarefa.

Utilizando técnicas de
inteligência computacional, o
novo software, denominado
SIGAH (Sistema Inteligente
de Geração Automatizada de
Horário), permite a automação
da construção de grades de
horários de aula, considerando
todas as disciplinas necessárias
para cada turma e as
disponibilidades de cada
professor.

O programa baseia-se em
uma dissertação de mestrado
defendida, dentro do Programa
de Pós-Graduação em Ciência
da Computação da UEM, por
Landir Saviniec que,

atualmente, atua como
professor no campus de
Jandaia do Sul da Universidade
Federal do Paraná.

“Do resultado da pesquisa
surgiu o interesse em criarmos
um software para atender as
escolas de ensino fundamental
e médio” explica Ademir
Aparecido  Constantino ,
professor do Departamento e
orientador da dissertação de
Saviniec.

GRATUITO - Ele explica
que existem sistemas no
mercado que visam auxiliar
nessa tarefa, porém, o uso
requer pagamento e anuidade
e muitas escolas públicas
enfrentam escassez de recurso
que invalidam a aquisição.
“Considerando a existência de
milhares de escolas públicas
no Paraná, a adoção  do
SIGAH pode significar uma
expressiva economia de

recurso público”, enfatiza o
professor. 

A proposta é disponibilizar
o uso do  sof tware
gratuitamente para as escolas
públicas do Estado. O único
requisito é que o diretor
responsável pela instituição
faça um cadastro no portal do
programa.

DIF ERENCIAL  -
 Constantino  explica  que  o

Programa foi desenvolvido com os profissionais usando técnicas computacional

diferencial do SIGAH pode
ser resumido em dois aspectos
O primeiro é o uso de uma
técnica computacional inédita,
a qual tem alcançado soluções
superiores na comparação com
outras já conhecidas na
literatura científica.

O Outro diferencial é o fato
do software ter uma interface
gráfica para WEB, cujo
processamento  f ica
centralizado em um servidor
de alto desempenho da UEM,
não exigindo, portanto, a
instalação em computador
específico da escola. Ou seja,
partir da pesquisa de Saviniec,
o GPEA criou um programa
que pode ser acessado pela
internet, por meio de qualquer
computador.

O novo serviço deve ser
apresentado formalmente para
a Secretaria de Estado da
Educação , segundo
Constantino, que também
integra o GPEA. Mas as
escolas já podem se cadastrar.
A informação é que mais de
120 escolas já fizeram registro
para uso do sistema, com
expectativa pelo aumento
considerável da demanda no
início do ano letivo de 2021.

Para fazer o cadastro da
escola clique neste link. O
GPEA também disponibilizou
um tutorial no Youtube que
explica as funcionalidades do
sistema e ensina como gerar a
grade de horários para os
turnos. O vídeo está disponível
neste link.

BRDE e as cooperativas
O Banco Regional de De-

senvolvimento do Extremo
Sul (BRDE) financiou R$
191,9 milhões, entre janeiro e
novembro de 2020, a coope-
rativas agrícolas paranaen-
ses. A Copacol, com sede
em Cafelândia, e a Lar, de
Matelândia, estão entra as
cooperativas que receberam
apoio com crédito, neste ano.
Atualmente, o banco tem 60%
de sua carteira direcionada a
agricultores e agroindústrias.
Mesmo atuando somente nos
três estados da Região Sul, é
o maior operador do
Programa de Desenvolvi-
mento Cooperativo (Prode-
coop) do Banco Nacional de
Desenvolvimento Econômico
e Social (BNDES).

Atualmente, de acordo com
dados da Organização das
Cooperativas do Paraná (Oce-
par), existem 215 cooperativas
no Estado.

Caminhões elétricos
Pouco tempo depois de

comunicar que começará a
vender uma gama completa de
caminhões elétricos na Europa
em 2021, a Volvo amplia sua
oferta desse tipo de veículo
para mais uma região do plane-
ta: a América do Norte. A pro-
dução em série do modelo VNR
Electric naquele mercado tam-
bém começa no próximo ano.
A Volvo acaba de anunciar
que seu caminhão VNR
Electric,  projetado  para
aplicações de distribuição
regional, já está disponível para

comercialização na América do
Norte. Equipado com motores
com potência equivalente a 455
hp, alimentados por baterias de
íon-lítio de 264 kWh, o veículo
pode ser recarregado em até
80% em apenas 70 minutos, o
suficiente para uma autonomia
de até 240 km, dependendo da
configuração do caminhão.

Alerta climático
A criação de uma platafor-

ma de alertas climáticos, base-
ada em equipamentos meteo-
rológicos de baixo custo para
monitorar chuva, umidade e
emissão de gases de efeito es-
tufa na cidade e no campo, é a
ideia que vai representar o Pa-
raná em um desafio global no
mês que vem. A proposta foi a
vencedora do hackaton climá-

tico (Climathon) deste ano pro-
movido pela Impact Hub Curi-
tiba. A equipe Monitora Tupã,
vencedora do desafio estadual,
vai representar o Paraná na
competição global, em janeiro,
junto com outras cerca de 100
equipes. Esta foi a primeira vez
que o Governo do Estado, por
meio da Secretaria do Desen-
volvimento Sustentável e do
Turismo, atuou como parceiro
do projeto, com o Desafio Pa-
raná.

Plano de saúde
O número de brasileiros

beneficiários com plano de saú-
de voltou a crescer em outubro,
de acordo o balanço da Agência
Nacional de Saúde Suplemen-
tar (ANS) divulgado na última
sexta-feira, 4. Em outubro, o
país registrou 47,2 milhões de
beneficiários com plano de saú-
de, o que representou um leve
crescimento em relação ao apu-
rado em setembro (47 milhões).
O desempenho verificado em
outubro também é o melhor
registrado neste ano, segundo a

agência. Com a crise econômi-
ca provocada pela pandemia
de coronavírus, o número de
beneficiários chegou a recuar
para 46,7 milhões em junho.

Emprego em novembro
O Indicador Antecedente

de Emprego (IAEmp) perdeu
força no ritmo de recuperação
em novembro e o mercado de
trabalho do Brasil enfrenta um
cenário desafiador para os pró-
ximos meses, segundo dados
divulgados na última segunda-
feira, 7, pela Fundação Getulio
Vargas. O IAEmp, que anteci-
pa os rumos do mercado de
trabalho no Brasil, recuou 0,4
ponto no mês passado, a 84,5
pontos, quebrando uma série
de seis altas consecutivas. O
Indicador Coincidente de De-
semprego (ICD) avançou 3,2
pontos, a 99,6 pontos, seu maior
patamar desde maio deste ano.
O ICD é um indicador com
sinal semelhante ao da taxa de
desemprego, ou seja, quanto
menor o número, melhor o re-
sultado.

Carne bovina
As exportações de carne

bovina do Brasil cresceram
10% em volume em novem-
bro, com as compras chinesas
voltando a aumentar em rela-
ção ao mês anterior, apontou a
associação de indústrias
Abrafrigo. A exportação em
novembro atingiu o recorde
no ano com uma movimenta-
ção de 197.852 toneladas (in
natura e processada) e receita
de US$ 844,8 milhões, prati-
camente estável ante o mes-
mo mês do ano passado. A
China aumentou suas com-
pras de 109 mil toneladas em
outubro para 123 mil tonela-
das em novembro, disse a
Abrafrigo, citando dados do
governo. No acumulado do
ano, as exportações atingiram
a 1,85 milhão de toneladas,
versus 1,7 milhão no mesmo
período de 2019. As receitas,
por sua vez, alcançaram US$
7,7 bilhões até novembro de
2020, contra US$ 6,8 bilhões
no mesmo período de 2019.
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O Hemo n ú cl e  d e
Campo Mourão, órgão
q u e  a t en d e  o s 2 5
municípios da região,
est á  so l ic i t an d o
doações de sangue -
especialmente do tipo
O negativo. De acordo
co m Regin a l d o
Rigu e t t i ,  ch e fe  d o
ó rgão ,  o s est o q u es
estão em ba ixa  e  a
preocupação começa a
ficar grande.

Reginaldo pede que
os doadores façam o
agendamento para a esta
semana. Segundo ele, o
ideal  seria pelo menos
50 doadores em um dia.
“Pe l o  men o s n est e
mo me n t o  a  gen t e
p rec isa r ia  d e  u m
vo lume exp ressivo ”,
disse.

Hemonúcleo faz campanha por
doadores de sangue tipo ‘O’

Doações podem ser agendada por interessados

O ch efe  d o
Hemonúclo explica que
a preocupação é que
especialmente no fim de
an o  as d o açõ es
co stu mam ca ir.
“ Infe l izmen t e  n ão
existe outra forma de
conseguir sangue se não
por doação”, observa.
Por conta das restrições
para prevenir quanto aos
riscos de contaminação
d o  Co ro n avíru s, o s
doadores devem fazer
agen d amen t o  p el o s
telefones (44) 3525-
1102; 99878-3811 ou
p e lo  l ink h t t p s:/ /
www.saude.pr.gov.br/
P a gi n a / Do a c a o -d e -
Sangue. O horário de
atendimento é das 7h30
às 11 horas e das 13h30
às 17 horas.

Empresa paranaense, Ferragens Negrão
investe R$ 63 milhões no Estado

O governador Carlos
Massa Ratinho Junior se
reuniu nesta segunda-feira
(7)  com a d iretor ia da
Ferragens Negrão, empresa
paranaense que atua há 52
anos no  mercado de
ferramentas para construção
civil e que planeja investir R$
63 milhões no Estado. O
encontro foi marcado pela
apresentação  da primeira
parte desse aporte, de R$ 19
milhões, que aconteceu em
um novo Centro  de
Distribuição e em uma loja
em São José dos Pinhais, na
Região  Metropolitana de
Curitiba.

“Estamos felizes com esse
investimento, com a geração
de emprego,  com o
crescimento dessa empresa
que é genuinamente
paranaense. Um investimento
sempre é uma decisão dura e
muito planejada. Estamos
investindo em questões
logísticas para colaborar cada
vez mais com esse
crescimento”,  d isse o
governador Ratinho Junior.

A empresa tem um
protocolo de investimento
dentro  do  programa de
incentivos fiscais do Governo
do Estado e construiu um
novo complexo de 9 mil
metros quadrados em São
José dos Pinhais, sendo 6,5
mil metros quadrados de um
Centro de Distribuição e 2,5
mil metros quadrados em um
varejo.

Esse investimento de R$
19,043 milhões,  que é

resultado da adesão à agenda
da Secretaria da Fazenda e
da Invest Paraná,  fo i
executado entre julho de 2017
e meados de 2020 e também
envolve máquinas e
equipamentos.  O
empreendimento gera 90
empregos diretos.

“Agora estamos
vislumbrando locais para
fazer novos Centros de
Distribuição no Paraná, que
é um estado acolhedor, que
tem mão de obra qualificada
e que faz com que tenhamos
mais segurança nos
investimentos”,  destacou
Mauro Antônio Saling, diretor
f inanceiro da Ferragens
Negrão. Segundo ele, os
aportes nesses novos Centros
de Distribuição acontecerão
nos próximos dois anos.

A Ferragens Negrão
emprega,  ao  todo ,  640
pessoas no Paraná e 1,1 mil
fora do Estado, com 16
unidades de distribuição
localizadas em todo o Brasil.
É uma das maiores
distribuidoras atacadistas de
ferramentas,  ferragens,
máquinas e equipamentos
para revendedores, com um
portfólio de 25 mil itens –
cerca de 30% do seu cardápio
envolve importações. A
empresa também exporta
para países do Caribe.

EM P RESA – A
Ferragens Negrão  é uma
empresa paranaense,
sediada em Curitiba há 52
anos, que atua no mercado

atacadista de materiais de
construção. É líder nesse
segmento no País. O nome é
uma referência ao primeiro
estabelecimento da empresa,
na Rua João  Negrão ,
trad icional endereço
comercial da Capital
paranaense, que, à época da
fundação, contava com cinco
funcionários.

BR DO M AR  –  No
encontro, o governador e os
empresár ios também
discutiram o projeto da BR
do Mar, que tramita no
Congresso Nacional. O texto
estimula a navegação de
cabotagem e v isa a
diminuição de custos do
transporte dos produtos no
terr itór io  nacional,
favorecendo a
competitiv idade das
empresas brasileiras,
principalmente para aquelas
que dependem de distribuição
em diversos estados. Essa
modalidade tem crescido
10% ao ano.

P RESENÇAS –
Estiveram presentes no
encontro o secretário da
Fazenda, Renê Garcia Junior;
o diretor de Desenvolvimento
Econômico  e Relações
Internacionais e Institucionais
da Invest Paraná, Giancarlo
Rocco; o diretor de Mercado
da Invest Paraná, Gustavo
Sejas; o gerente fiscal da
empresa, Roberto de Avelar;
e a advogada Cristina Ivankiw
Leiria.

http://www.saude.pr.gov.br/


P07TERÇA-FEIRA, 08 DE DEZEMBRO DE 2020



TERÇA-FEIRA, 08 DE DEZEMBRO DE 2020 CONTRA-CAPA

Turismo rural é opção para
aumentar a renda no campo

A atividade classificada
como turismo da natureza
cresce no Estado e ganhou
mais corpo nestes tempos de
pandemia. Neste ano, a crise
econômica tem feito com que
famílias de pequenas proprie-
dades rurais apostem em no-
vas formas de ampliar suas
fontes de renda. Novos em-
preendimentos estão surgindo
ou sendo ampliados. Áreas
muitas vezes degradadas são
recuperadas e a exploração
turística acontece com respei-
to ao meio ambiente.

O secretário estadual do
Desenvolvimento Sustentável
e do Turismo, Márcio Nunes,
visitou propriedades de agri-
cultura familiar em cinco mu-
nicípios que exploram a ativi-
dade de turismo rural no Oeste
paranaense. Medianeira, Ser-
ranópolis, Matelândia, Santa
Tereza do Oeste e Capanema
integram a Rota de Turismo
Rural do Paraná que despon-
ta, nesse período de pandemia
como novo nicho de mercado
para pequenos agricultores.

A principal característica
das propriedades são os patri-
mônios cultural e natural. Fa-
zem parte dos roteiros o con-
forto das acomodações em
hotéis fazenda, opções de tri-
lhas de mountain bike, cami-
nhadas ecológicas, ambientes
para colônia de férias, caval-
gadas e uma culinária rica em
sabores. As receitas são ela-
boradas com produtos locais e
trazem os aromas e paladares
típicos de cada lugar.

Em visita a esses paraísos

Os atrativos colocam o turista em contato com a natureza e inspiram a prática do
turismo responsável. Novos empreendimentos estão surgindo ou sendo ampliados.

disponíveis para quem procu-
ra sossego e lazer, Nunes re-
forçou o incentivo do Governo
do Estado para ajudar o para-
naense vencer a crise. “O
Estado cria instrumentos para
dar segurança jurídica e técni-
ca ao empreendedor que, re-
gularizado, pode buscar finan-
ciamentos para expandir seu
negócio. Ele aumenta sua ren-
da e gera emprego”, disse. “O

turista bem recepcionado di-
vulga o local e o dinheiro que
entra fica no município, tra-
zendo desenvolvimento e qua-
lidade de vida”.

O Paraná agrega todos os
indicativos para ser um estado
100% receptivo, acrescentou
o secretário, e a meta é trans-
formar o Estado em um gran-
de negócio turístico.

O Estado está mapeado

em 14 regiões turísticas (as
Instâncias de Governança Re-
gional - IGRs) e o trabalho
atual consiste na ratificação
de cinco produtos que servem
de âncoras para atrair o
turista: O Coração da Grande
Reserva da Mata Atlântica
(Região de Curitiba), Corredor
das Águas (Região da Tríplice
Fronteira) , Angra Doce
(Norte Pioneiro), Portal da

Ilha do Sol (Hard Rock/
Primeiro  de Maio) e
Cachoeiras Gigantes (Região
de Ponta Grossa).

O objetivo é que esses lo-
cais, considerados chamarizes,
sirvam de estímulo para au-
mentar o tempo que o turista
permanece no Estado. Quem
vai à Foz do Iguaçu, por exem-
plo, pode conhecer outros des-
tinos.

Por meio do programa Vi-
aje Paraná, hoje o visitante
compra um pacote que permi-
te fazer um roteiro que vai
levá-lo da Vila Velha, nos
Campos Gerais, à Foz do
Iguaçu, no Oeste (cataratas,
Itaipu e compras nos países
vizinhos).  O tempo de
permanência no Estado cresce
de três para pelo menos dez
dias.

Os empreendimentos de
turismo rural estão inseridos
nesse projeto. Com o desen-
volvimento do setor, é possível
criar um grande conglomera-
do de propriedades que explo-
ram a atividade e ampliar a
conectividade entre os para-
naenses e esses atrativos. O
público-alvo são os viajantes
instalados em um raio de 200
quilômetros, classificado como
turista de curta distância.

Novos empreendimentos
também fazem parte da pro-
posta. As IGRs debruçam o
olhar sobre cada região, iden-
tificando propriedades com po-
tencial turístico. Com esse su-
porte do Governo é possível
licenciar a atividade e ter aces-
so a financiamentos para inici-
ar um novo negócio, principal-
mente, nas pequenas proprie-
dades rurais no Interior do Es-
tado.

Outra vantagem é que em-
prego no setor de turismo é o
menos oneroso, sem custo de
insalubridade, como acontece
na indústria. O trabalhador ga-
nha em qualidade de vida por
atuar sempre perto da nature-
za.


